
Protokoll  Klimarat Erkner   

Anlass / Thema:  2. Sitzung des Klimabeirates Erkner 

Datum:   Dienstag, 7. Juni 2022, von 18:30 - 20:30 Uhr 

Ort:    Rathaus Erkner 

Moderation:   Frau Lange 

Protokoll:  Frau Knöchelmann 

 

Anwesend 

Nr. Name Institution  

(1)  Frau Lange KSM Stadt Erker 

(2)  Frau Knöchelmann Stadt Erkner 

(3)  Frau Branding Geschäftsführerin, Wohnungsgesellschaft Erkner mbH 

(4)  Herr Aulbach Leibniz-Institut für Raumbezogene Sozialforschung 

(5)  Herr Schwietzke  Regionaler Energiemanager, Regionale Planungsregion Oderland-

Spree 

(6)  Frau Gräf KSM Landkreis Oder Spree 

(7)  Herr Landmann Jugendbeirat 

 

Protokoll 

1. Kurze Begrüßung und Vorstellung der Klimaschutzmanagerin für Erkner, Frau Lange, durch Frau 

Knöchelmann. 

2. Frau Lange stellt sich vor und beschreibt ihren beruflichen Werdegang und Referenzen. 

3. Präsentation der der von Frau Lange geplanten Agenda auf der Grundlage: 

 Der aktuellen klimapolitischen Ziele 

 Status quo des Klimaschutzes in Erkner, gemäß vorherrschenden Datenmaterials für Erkner - 

u.a. erstellt von W.E.M. GmbH für die kommunalen Liegenschaften und 

Energieberatungsagentur Land Brandenburg WFBB;  

 Eine CO₂ Bilanz nach BISKO wird derzeitig durch Frau Lange erarbeitet. 

 Fokusberatung der B.A.U.M. Consult GmbH mit den darin definierten kurz-, mittel- und 

langfristigen Maßnahmen  

 Potentialanalyse Solaratlas der Energieberatungsagentur Land Brandenburg WFBB 

4. Die anwesenden Mitglieder stellen sich und ihre Bereiche/Arbeitsgebiete kurz vor 

5. Frau Lange stellt ihre Agenda zur Diskussion  

6. In der Diskussion wurden folgende Schwerpunkte bzw. Herausforderungen in Bezug auf die 

bevorstehende Arbeit identifiziert. 

 Frau Branding beschrieb die sehr zähen und viel zu langfristigen Bearbeitungsabläufe bei den 

Förderinstitutionen. Ebenso beschrieb sie, dass sich trotz vielfältiger Motivationsaktivitäten 

innerhalb der WGE keine erfolgreiche Beteiligung der Mieter an den Angeboten feststellen lässt   

 Allgemein wurde die mangelnde Teilnahme an der Sitzung bedauert und gleichzeitig die 

Bedeutung der der Mitgliedschaft beider Schuldirektoren hervorgehoben.  

 Einstimmig wurde der Fokus für eine erfolgreiche kommunale Klimaschutzarbeit auf die 

öffentliche Beteiligung gelegt bzw. sind Erfolge nur über die Sensibilisierung der Bevölkerung 

realistisch. 
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 Frau Lange schlägt für die Einbindung der Öffentlichkeit eine regelmäßige Bürgerveranstaltung 

im Stammtischformat an. 

 Herr Landmann bot Vernetzungsarbeit zwischen den Schulen und dem Jugendclub zum 

Thema Klimaschutz und darin mitzumachen an. 

 Frau Lange stellte eine Idee für ein Pilotprojekt für die Sanierung eines privaten 

Einfamilienhauses vor. 

 Ein öffentlicher Tag des Klimaschutzes soll bunt und auffällig in der Innenstadt gestaltet 

werden. Es kam der Wunsch nach unorthodoxen Methoden auf. 

7. Verabschiedung und Festlegung des nächsten Termins für das 3. Quartal, am Dienstag den 13.09.2022, 

um 18:30 Uhr im Bürgersaal, Rathaus 

 

 


